
第14回東北臨床腫瘍セミナー
アンケート集計
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(1)今回のセミナーは何によってお知りにな
られましたか？ (医師)
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた
講演を教えて下さい？ (医師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの内容】 (医師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの運営】 (医師)
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(医師) 

• 企画のディスカッションの時間が欲しかった。

• 震災・原発事故避難について
– 患者の携帯番号を控えるべきであった。

– バックアップ病院を作っておくことが反省点でした

– 病院内職員の連絡不足（携帯を聞くべき）が必要でした

• 企画：3職の他にMSWの話が聞きたかったです。（内
科）

• 特別講演：興味深い話題をありがとうございました。
（内科）

• 膵癌の話が分かりやすかった。（内科）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(医師)

• 胃癌の最近の治療

• 地域間連携について

• 支持療法（外科）

• テーマについての事前質問の聞き取りは可能でしょう
か？（内科）



(1)今回のセミナーは何によってお知りにな
られましたか？ (薬剤師)
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた
講演を教えて下さい？ (薬剤師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの内容】(薬剤師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの運営】(薬剤師)
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか (薬剤師) ①

• 土曜の開催 or 日曜日なら12時～15時と早めなど。
• 時間がないのだから講師の略歴紹介は不要。抄録に掲載。
• 戸井先生の講演が良かったです。（病院）
• 震災時の各病院での取り組みについて大変分かりやすく説明してい

ただき今後につながりました。（病院）
• 膵癌、乳癌療法についての最新の治療法もわかりやすく解説されて

いて大変勉強になりました。（病院）
• 膵がん、乳がん治療の新しい情報が得られました。（病院）
• 電子カルテ化が進んだ中で震災があり、電源のない中でどのように

診療していくか疑問に思っていた。しかしクラウドコンピューティ
ングシステムを使うことや国を巻き込んでカルテのバックアップ体
制を構築していく必要があるのではないだろうか？データのバック
アップは1カ所や2カ所では不十分だと思うし、局所的な災害では
活かされるかもしれないが今後日本全国規模の災害が起きないとも
言い切れないとも思う。（病院）

• 普段膵がん、乳がんには全く接しない。大学以来勉強する機会がな
かった。最新の治療について知ることができて満足した。（病院）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか (薬剤師) ②

• 座長の先生も繰り返しおっしゃってましたが、すこし時間が短いよ
うに感じました。震災時の対応の報告とその後の改善点や取り組み、
併せてうかがえればより有意義だったのでは？再度取り上げていた
だきたいテーマだと思いました。（病院）

• 企画のみで十分議論した方がよかったのではないか。（病院）
• 膵癌は予後が悪いのでなかなかこのような講演がなかったのでおも

しろかった。（病院）
• 震災時における各病院での体験を聞くことができてよかった。あり

がとうございました。（病院）
• 今回は土曜ではなく日曜に開催していただいたので土曜出勤の者と

しては有り難かったです。
• 11月開催であるのがよい（12月よりよい）。（病院）
• 日曜の開催であるのがよい。（病院）
• 膵癌、乳癌の治療法が非常にわかりやすく勉強になりました。（病

院）
• 膵臓がんの新薬がでない訳や効果発現の難しさなどわかりやすく聞

きやすかった。（病院）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(薬剤師) ①

• がん関連の施設間の取り組みについて

• 肺がん（NSCLC）での治療（ペメトレキセド他）

• 大腸がんでの分子標的の使い分け（特にセツキシマブとパニツムマ
ブ）

• 佐藤先生のご講演またお聞かせください。（病院）

• 外科医が関わっている消化器がんの治療について（手術と化学療法を
兼務している立場からの意見）。（病院）

• 大腸がん副作用マネジメント。（病院）

• 肝がん治療。（病院）

• 頭頸部がんについて。（病院）

• 肝、胆がんについて。（病院）

• 放射線治療について。（病院）

• 脳腫瘍について。（病院）

• 泌尿器癌、整形外科における化学療法について。（病院）

• 緩和ケア。（病院）

• 癌化学療法におけるチーム医療。（病院）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(薬剤師)②

• 胃癌、大腸癌の化学療法について。費用対効果、支持療法等を含めて。
（病院）

• 有害事象対策。（病院）

• チーム医療の現状（各施設の現状）。（病院）

• 開催を日曜にして欲しい。（病院）

• 遠方から来ているので日曜日開催より土曜日開催の方が有り難いです。
（病院）



(1)今回のセミナーは何によってお知りにな
られましたか？ (看護師)
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた
講演を教えて下さい？ (看護師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの内容】(看護師)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの運営】(看護師)
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師)①

• アクセスがもっとよい会場を希望します。

• 震災后の運営・活動について聞けたことは今后の震災時の対応の参考
になった。電カルに頼りきりではいけないと痛感した。

• 膵がんに関しても興味深く分かりやすい内容でとても勉強になりまし
た。

• 被災地ではTVも観ることはできません。できれば情報はラジオで流
していただければよかったと思います。

• 県内で同じ電子カルテ（クラウド？）だといいのでしょうか？

• ジェネリックを持参されると調べる冊子もなく大変でした。

• 新たな治療についてなど知ることができてよかった。（病院）

• 災害支援や膵がん化学療法、乳がん化学療法わかりやすい講演で参考
になりました。（病院）

• 企画では震災下の活動について生の声を聴くことが出来た。今後にと
ても参考になり有意義な話を伺え、参加して良かったと思います。
（病棟）

• 特別講演はわかりやすかった。（病棟）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師)②

• 乳癌の話はとても興味深かったです。もう少し時間をかけてゆっくり
聞きたいと思いました。（病棟）

• 震災時、目の前にいる患者、浜通りからくる患者のとりあえずの対応
でいっぱいいっぱいだった。申し訳ないががん化学療法の患者はあと
まわしだった（薬剤のストックも少なく、薬品の物流も十分ではな
かった）。（病棟）

• 震災時の連携についてお聞きし、常日頃の医療者間、患者さんとのコ
ミュニケーションが大切と思いました。また、患者さん自身が治療を
理解すること、インフォームドコンセントのあり方を考えさせられま
した。（病棟）

• 震災時の癌治療について医師、薬剤師、看護師の立場から生の声をき
くことができて良かった。実際に他施設、他職種と連携をとるにはど
うするべきか疑問に思った。（病棟）

• 駐車場が遠く、不便であった。（病棟）

• 土曜がいい。（病棟）

• 演者のポイントとなる資料がほしい（スライドの全てとは言わないの
で）。（病棟）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師)③

• 時間がタイトだったのでもう少し時間の余裕がほしかった。特別講演
は1つでもよかった？（外来）

• 震災時とても大変な思いをしたが、今回の話を聞き立場が違ってもみ
んなそれぞれに大変な思いをし、活動していたんだと感じた。（外
来）

• 膵癌の話はすごく分かりやすかった。（外来）

• 乳癌はとても難しかったが奥が深くとても勉強になった。（外来）

• いつも話が難しくてわからないことが多かったのですが、今回はとて
もわかりやすかったです。（外来）

• 震災に関しては東北地方であっても地域により差があります。今后の
取り組みが必要であると思っています。（外来）

• とても膵癌の治療に関してはわかりやすく最新の情報をふまえての講
演だったのでわかりやすかったです。（外来）

• 災害時における医療スタッフの意見や思いをきくことができ、大変有
意義でした。（外来）

• 東北地方の震災の状況がきけて良かった。（外来）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師)④

• 膵癌、乳癌のお話を聞けて、明日からの業務に活用できたらと思いま
す。（外来）

• 奥坂先生の話は非常にわかりやすかった。膵癌治療について聞く機会
がなかなかなかったので勉強になった。（外来）

• がん診療連携拠点病院であっても地域連携の面で遅れや不足を感じま
す。また、CNやCNSが不在であったり、Drへは各診療科ごとでの連
絡や方法も異るため、情報を統一する協同が重要と感じました。（外
来）

• 震災下の各施設の取り組みや癌治療のあり方を知ることができ、今後
の自施設のあり方を考える機会を得ることができました。また、特別
講演では現状の治療をわかりやすく教えて頂き今後の課題やあり方を
学ばせて頂きました。（外来）

• 薬剤別の治療成績がおもしろかった。（外来）

• 震災下の癌治療はより現実的な行動レベルでの発表で参考になった。
ディスカッションできる時間が多くあればよかったと考える。癌治療
での震災時の話は少ないのでもっと連携をとって発信していく場あ
がってよかった。（外来）



(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(看護師)⑤

• 実際に災害時のがん治療について話をきけて良かった。（外来）

• 特別講演が癌治療学会と同等な内容だったので残念でした。（外来）

• 震災時の他施設での活動が聞けて大変参考になった。特別講演1は膵
癌の最近の動向がわかりやすかった。PSを考慮した先生の配慮も伝
わってきた。特別講演2は臨床試験の話が多く理解しづらかった。
（外来）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(看護師)①

• 抗がん剤による有害事象のケア・看護・治療。（病棟）

• 大腸癌最新治療。（病棟）

• 各分野の最新情報。（病棟）

• 家族ケア的なことについて。（病棟）

• オンコロジックエマージェンシー。（外来）

• 有害事象への対応。（外来）

• 抗がん剤の生殖細胞への影響について。（外来）

• 小児がんについても取り上げてください。（外来）

• がんプロフェッショナル養成プランについて、内容とか受講后の効果
など。（外来）

• 日曜日だと参加しやすい。（外来）

• 次の5月も仙台だと思いますが、春も秋も仙台がBestと思います。
（外来）

• 直腸癌の治療法について聞きたいです。（外来）

• 治療に加え、有害事象等のセミナーなどコメディカル向けのテーマも
一部入れて頂けると良いと思います。（外来）



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望
（テーマ、演題）はございますか？(看護師)②

• 場所が来ずらい。駐車場もすぐに一杯になる。（外来）

• 地域連携やがんプロフェッショナル養成プラン。（外来）

• 人材育成の話をききたい。（外来）

• 災害関連については体験された施設の方でないと伝えられないことが
あると思います。今回の時間では話し足りないと思います。風化させ
ない期間に企画としてもう数回繰り返して頂きたい。講演については
わかりやすかった。これからもわかりやすくとオファーして頂きたい。
（外来）

• 放射線治療に関するもの。（外来）

• 最新のがん治療の動向について。（外来）



(1)今回のセミナーは何によってお知りにな
られましたか？ (その他)
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(2)今回のセミナーで楽しみにされていた
講演を教えて下さい？ (その他)
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの内容】(その他)

2
満足
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0

0
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か
せ下さい。【セミナーの運営】(その他)

満足
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(4)今回のセミナー について、ご意見は
ございますか(その他)

• 興味のある演題だったが専門的で理解することが困難



(5)次回以降の本セミナーについて、ご要望

（テーマ、演題）はございますか？(その他)

• 緩和ケアについて（チームとコメディカルの役割など）
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